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ГАЗЕТА ЖИТЕЛЕЙ МУНИЦИПА ЛЬНОГО ОКРУГА ГАГАРИНСКОЕ

Сегодня в рубрике «Наши люди» обозреватель  «Га-
гаринского курьера» Николай НЕФЁДОВ беседует с 
Главой муниципального образования Гагаринское 
Галиной ТРИФОНОВОЙ. Разговор пойдёт о том, 
что было сделано муниципалами в прошлом году, 
о планах на 2012-й год, а также о достижениях и 
проблемах органов местного самоуправления в на-
шем городе.
- Галина Фёдоровна, прошло почти 15 лет со дня на-
чала работы органов местного самоуправления. За 
эти годы вы прошли все 
этапы от депутата до 
Главы муниципального 
образования Гагарин-
ское. Скажите, что из-
менилось за это время? 
- В 1998 году в нашем 
округе впервые были 
избраны муниципаль-
ные депутаты. Местное 
самоуправление тогда 
было для всех в новин-
ку.  Наверное, когда 
избирались первые со-
веты, еще никто толком 
не понимал, какую роль 
они будут играть в жизни города, было даже какое-то 
недоверие. На мой взгляд, самая главная задача, по-
ставленная перед муниципалами тогда – стать самой 
близкой к народу властью, быть на расстоянии вытя-
нутой руки. После экономических потрясений 90-х 
годов нужно было сформировать новые структуры, 
которые могли бы эффективно хозяйствовать в новых 
условиях, способствовали бы развитию демократии, 
установлению порядка и стабильности. За образец 
были взяты выборные муниципальные советы, суще-

ствующие в европейских городах. 
Конечно, не все пришло сразу. К примеру, в первые 
годы работы органов местного самоуправления не 
были чётко определены наши полномочия. Зани-
маться приходилось буквально всем, о чём просили 
жители округа. Мы могли делать площадки не только 
во дворах, но благоустраивать территорию детских 
садов и школ. Мы даже покупали медицинское обо-
рудование в местные поликлиники, когда это было 
крайне необходимо. В общем, работали по абсолютно 

разным направлениям. 
В те годы наш бюджет, 
конечно, был в несколь-
ко раз меньше, чем мы 
имеем сегодня, поэтому 
о реализации больших 
проектов речи не шло. 
Была проделана боль-
шая работа для того, что-
бы постепенно придти к 
единому знаменателю 
работы муниципальных 
образований в условиях 
такого большого города, 
как Санкт-Петербург.
В целом ситуация за 

прошедшие годы значительно изменилась, думаю, 
это почувствовали все горожане. Чище стали наши 
дворы, улицы. Благоустроено большинство скверов, 
появились красивые детские игровые комплексы, 
многофункциональные спортивные площадки ново-
го поколения. Изменилась и социальная политика. 
Реализуются программы поддержки социально не-
защищённых граждан: пенсионеров, многодетных и 
малообеспеченных семей, детей, оставшихся без по-
печения родителей.       Продолжение - на стр. 2  >>>
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«Мы делаем все, чтобы наш 
округ, наш общий дом, был 
уютным и красивым»: 
интервью с Главой МО Гагарин-
ское Галиной ТРИФОНОВОЙ
Рубрика «Пишите письма»:
ответы на вопросы читателей «ГК»
Недолгая история император-
ского пути: статья из новой ру-
брики, посвященной Году истории
Блокада наложила отпечаток на 
характер всех, кто ее пережил: 
воспоминания жителя округа
Азбука гражданина: 
Техосмотр «по-новому». Часть 1
Куда идти голосовать?: список из-
бирательных участков Гагаринского
Играют настоящие мужчины: ре-
портаж о хоккейном клубе «Титан»

Корреспондент нашей газеты 
побывал на тренировке дет-
ского хоккейного клуба «Титан» 
и выяснил, где готовят новых 
Овечкиных и Буре.

Подробности - на стр. 8  >>>

Играют
настоящие мужчиныМУНИЦИПАЛЬНОЕ 

ОБРАЗОВАНИЕ
ГАГАРИНСКОЕ

приглашает всех жителей
на народные гуляния

26
ФЕВРАЛЯ

В 12.30
ПРА ЗДНИК
«ВЕЛИКАЯ

МАСЛЕНИЦА»
»В праздничной программе вас ждут: 
песни, частушки, конкурсы для всей 
семьи, призы, фотографии на па-
мять, сжигание чучела Масленицы, 
а также горячие блины и чай.
»Праздник пройдёт на открытом воз-
духе на новой площадке во дворе  по 
адресу: ул. Звёздная, д.14



ГАГАРИНСКИЙ курьер

Мы делаем все, чтобы каждый житель нашего округа в 
полной мере ощутил значимость системы местного са-
моуправления в хозяйственной жизни города и почув-
ствовал ее эффективность. 

- Какие задачи стоят перед муниципальной властью 
сегодня?
- С недавнего времени, в связи с принятием законов по 
вопросам местного самоуправления на федеральном 
и региональном уровнях, вырос объем задач, стоящих 
перед нами. Сейчас муниципалам делегировано 44 
полномочия. Основополагающими направлениями в 
нашей работе являются внимательное отношение и ра-
бота с людьми старшего поколения, развитие военно-
патриотического и спортивного направлений среди 
молодежи, деятельность в сфере опеки, попечительства, 
создания приёмных семей, и, конечно же, благоустрой-
ство внутридворовых территорий. 
Поговорим о работе с людьми старшего поколения. Дан-
ная категория граждан больше всего нуждается в заботе 
и внимании. У нас уже сложилась традиция в праздники 
и памятные даты встречаться вместе, обсуждать насущ-
ные проблемы. Встречи проходят в теплой, дружеской 
обстановке, организуются чаепития, концерты. Муни-
ципальное образование старается помогать гражданам 
и в культурном плане. Так, в течение года мы организу-
ем бесплатные автобусные экскурсии по городу и бли-
жайшим пригородам. Только в январе 2012 года наши 
жители побывали на экскурсиях в Павловске, посетили 
городской океанариум и ботанический сад, вспомнили 
блокадные годы, проследовав в сопровождении гида 
по Дороге жизни. Еще один аспект нашей работы – че-
ствование супружеских пар, отметивших «золотой» и 
«бриллиантовый» юбилеи совместной жизни. 
Также реализуется программа культурно-массовых ме-
роприятий для наших жителей. Мы проводим праздно-
вание Дня Победы, Нового года и многих других дат. А 
в феврале жителей МО Гагаринское я хочу пригласить 
на Масленицу. Народное гуляние для всех желающих 
пройдёт во дворе на ул.Звёздная, д.14, 26 февраля в 
12.30. Кроме того, по этому направлению мы оказыва-
ем активную помощь общественным организациям ве-
теранов и инвалидов, принимаем участие в районных 
мероприятиях. 

- Кроме пенсионеров, с какими ещё категориями граж-
дан вы работаете наиболее активно?
- Одной из важнейших задач органов местного самоу-
правления я всегда считала работу со школьниками и 
молодёжью, организацию досуга детей и подростков. 

Эта наша деятельность направлена на создание 

условий для их самореализации, нравственного, 
гражданского и военно-патриотического воспита-
ния, основанного на принципах здорового образа 
жизни. Очень трудно выделить что-то конкретное 
в этой сфере, ведь данная работа проводится в со-
ответствии с несколькими долгосрочными целе-
выми программами, принятыми Муниципальным 
советом. Согласно этим программам наш органи-
зационный отдел проводит множество различных 
мероприятий. Скажу лишь, что общая численность 
участников мероприятий по этому направлению 
только за прошлый год составила свыше 7500 чело-
век – все они юные жители округа Гагаринское. 
Работа в сфере опеки, попечительства и создания 
приёмных семей является важной, и, пожалуй, 
самой трудной задачей нашего муниципального 
образования на протяжении последних лет. Это 
систематическое выявление и учёт детей-сирот и 
малышей, оставшихся без попечения родителей, 
спасение детей, родившихся в семьях алкоголи-
ков и наркоманов, бездомных детей и подрост-
ков. Работа с детьми, находящимися в детском 
доме №31, расположенном на территории округа 
Гагаринское.
Необходимо отметить, что Муниципальное обра-

зование проводит большую информационную работу. 
Все актуальные аспекты жизни округа освещаются в 
нашей газете «Гагаринский курьер». Кроме того, в про-
шлом году большим тиражом были выпущены брошю-
ры «Справочник жителя округа Гагаринское», где была 
дана полная информация о нашей деятельности, а так-
же опубликованы адреса и телефоны всех социально-
значимых организаций нашего округа. 

- Одним из основных направлений вашей деятельности 
является благоустройство внутридворовых терри-
торий. Какие достижения в этой сфере за минувший 
год вы можете отметить?
- Мы делаем все от нас зависящее, чтобы наш округ, 
наш общий дом, был уютным и красивым. Для этого 
его надо всегда поддерживать в порядке, что и стара-
емся делать. Особый акцент в работе муниципального 
образования вот уже многие годы направлен на ком-
плексное благоустройство целых кварталов. Такой 
подход позволяет нам решить все вопросы по благоу-
стройству в отдельно взятом микрорайоне, выполнив 
полный комплекс работ, что называется, «под ключ». 
Эта практика доказала свою эффективность и востре-
бованность у наших жителей. 
В прошлом году в нашем округе впервые за одно лето 
сразу в двух кварталах было произведено комплекс-
ное благоустройство, соответствующее лучшим евро-
пейским стандартам. Всё дело в том, что 2011 год для 
всех наших жителей выдался не совсем обычным. Как 
известно, он был объявлен Годом космонавтики в Рос-
сии, а муниципальный округ Гагаринское носит гор-
дое имя первого космонавта. Мы совместно с районной 
администрацией задумали сделать благоустройство в 
космическом стиле. Был выбран квартал ограничен-
ный пр. Космонавтов, Бассейной, ул. Титова и  Гага-
рина – наименования говорят сами за себя. Масштаб 
произведённых работ впечатлил всех. Ведь общая пло-
щадь благоустроенной территории составила около 70 
гектаров, что является одним из самых  больших пока-
зателей в Петербурге.
Также была открыта площадка в районе пересечения 
улицы Звёздная (д.14) и проспекта Космонавтов (дд.92-
94). Раньше этот двор имел неприглядный вид: уста-
ревшее игровое оборудование, заболоченные газоны, 
пешеходные дорожки, которые давно требовали ремон-
та – в общем, проблем хватало. Поэтому мы включили 
в программу комплексного благоустройства именно 
этот адрес. Вновь был применён принцип зонирования, 
опробованный в 2010-м при проведении благоустрой-
ства на улице Орджоникидзе, д. 63. То есть территорию, 

разделили на несколько основных рекреационных зон 
таким образом, чтобы это соответствовало потребно-
стям людей любого возраста. Очень важно, чтобы жи-
телям было комфортно выходить в собственный двор, 
чтобы дети получали удовольствие от игр на безопас-
ном оборудовании, чтобы пожилым людям было прият-
но совершать пешие прогулки, и было место, где можно 
отдохнуть и пообщаться.

- Впереди – весна и лето, когда жаркая пора в сфере бла-
гоустройства. Что предстоит сделать в этом сезоне?
- В этом году согласно нашей программе комплексное 
благоустройство запланировано в квартале, ограничен-
ном домами 23, корпус 1, и 23, корпус 3, по Витебскому 
проспекту. Здесь мы сделаем всё необходимое по тем же 
принципам зонирования, которые применяли в про-
шлые годы (о них я уже рассказала выше). Как известно, 
2012 год объявлен Годом истории России. Это отразится 
и в благоустройстве данного микрорайона. 
Кроме того, в 2012 году мы будем продолжать точечно 
благоустраивать территорию округа и делать на ней 
всё необходимое: заменять асфальт, восстанавливать 
газоны, строить новые детские и спортивные площад-
ки, расширять проезды, организуя дополнительные 
парковочные места, обустраивать пешеходные дорож-
ки, устанавливать газонные ограждения, скамейки, 
«лежачих полицейских» и многое другое (адресная про-
грамма благоустройства на 2012 год будет опубликована в 
ближайших номерах «ГК» - прим. ред.). Всё это, как и в 
прежние годы делается исключительно на основе за-
явлений жителей МО Гагаринское. Могу сказать, что 
в прошлом году нам удалось максимально удовлетво-
рить все просьбы граждан, поступившие в адрес муни-
ципального образования.

- Вы уделяете большое внимание работе с населением. С 
какими вопросами чаще всего обращаются жители? И 
как вы реагируете на них?
- Могу сказать, что органы местного самоуправления 
очень востребованы среди жителей. Ведь на приём к 
депутатам попасть гораздо проще, схема формирова-
ния адресных программ прозрачна и строится исклю-
чительно на обращениях граждан – жителей округа. В 
рамках своих полномочий и финансирования советы 
могут быстро реагировать на обращения граждан, а не 
отписываться от них годами.
В основном, жители приходят к нам на приём с вопро-
сами благоустройства – это посадка кустов, установка 
газонных ограждений, ремонт асфальтового покры-
тия, организация дополнительных парковочных мест 
и т.д. Бывает, конечно, что люди обращаются к нам с 
заявлениями, которые не входят в компетенцию муни-
ципального образования. Им мы также стараемся по-
мочь по мере сил – выясняем, как обстоит ситуация, 
направляем депутатские запросы в соответствующие 
учреждения. К примеру, в прошлом году ко мне об-
ратились жители с просьбой установить павильоны на 
остановках автобусов на Витебском проспекте. Транс-
порт там ходит не так часто, и порой гражданам при-
ходится его ждать под дождём – негде укрыться, негде 
присесть. Занимаемся остановками не мы, но проблема 
общая, и отвернуться от наших жителей мы не могли. 
Путём больших усилий нам удалось решить эту про-
блему и добиться от городских властей установки оста-
новочных павильонов по всему Витебскому.
Этот пример ещё раз доказывает, что позиции му-
ниципальных советов укрепились, необходимость и 
высокую эффективность их работы оценили на всех 
уровнях. Особенно это заметно в последние годы, ког-
да практически все проблемы, с которыми жители об-
ращаются в наше муниципальное образование, нам 
удается или решить самостоятельно или посодейство-
вать их решению.

Беседу вёл Николай НЕФЁДОВ2

ПЕЧАЛЬНАЯ СТАТИСТИКА
За последний год в Московском районе произошло 43 ДТП с 
участием детей, в которых 1 ребенок погиб, 49 детей получили 
травмы различной степени тяжести. 36 детей пострадали в ДТП 
по вине водителей транспортных средств, из них 23 пассажира, 
12 пешеходов и 1 велосипедист. 1 ребенок погиб по вине водите-
ля, находясь в коляске. 13 детей пострадали по собственной вине, 
5 из них пересекали проезжую часть дороги в неположенных 
местах, 3 – переходили дорогу на красный сигнал светофора, 4 
– неожиданно вышли из-за транспортного средства, 1 – не был 
пристегнут ремнем безопасности в салоне автомобиля, при рез-
ком торможении упал и получил травму.
Уважаемые взрослые! Будьте предельно внимательны на доро-
ге, особенно при перевозке детей в салонах своих автомобилей! 
Не забывайте о необходимости использования специальных 
удерживающих устройств для ребят до 12 лет и ремнях безопас-
ности для пассажиров старше 12 лет и водителей! Отправляя 
своих детей в школу, детский сад, или на прогулку, убедитесь, 
что на нем есть светоотражающие элементы. Помните: ваша 
безопасность в ваших руках!

Информация ГИБДД Московского района

ГРАДУСНИКИ И БАТАРЕЙКИ - В РАСХОД
В 2012 году продолжится регулярный сбор у населе-
ния опасных отходов с помощью передвижного пун-
кта приёма - «Экомобиля». 
К категории опасных отходов относятся такие широ-
ко распространённые в быту вещи, как отработавшие 
лампы (люминесцентные и энергосберегающие), ртут-
ные термометры, старые батарейки, разрядившиеся 
аккумуляторы и другие приборы. А также лакокрасоч-
ную продукцию, лекарства с истекшим сроком годно-
сти, старые покрышки, бытовую химию, устаревшие 
технические приборы и оргтехнику. На территории 
МО Гагаринское сбор отходов будет производиться 23 
февраля с 13.30 до 14.30 по адресу: ул. Орджоникидзе, 
61, и в тот же день с 15.00 до 16.00 по адресу: пр. Космо-
навтов, д. 42, корп. 1.
Телефоны для связи: 232-02-62 и 8-921-897-37-95.

Наши люди

Галина ТРИФОНОВА: «Мы делаем все, чтобы наш округ,
>>> Продолжение. Начало - на стр. 1. 

наш общий дом, был уютным и красивым»


